

オリンピックで日本に活力を呼び戻せ

今年の秋、いよいよ2016年オリンピック・パラリンピックの開催地が決まる。商工会議所も日本への五輪招致に力を注いでいる。戦後60年以上がたち、日本は住みやすい豊かな国になってきた一方で、かつて国民が一つの大好きな目標に情熱を傾けたような一体感は薄れている。

2016東京五輪の実現が日本全体の活力強化につながることを期して、岡村正・(司会)渡邊佳英・日商特別顧問

五輪開催で「環境都市」をアピール

司会(渡邊)いまは世界同時不況のありで厳しい時期ですが、



岡村正
(おかむら ただし)
昭和13年7月26日生まれ。東京大学法学校部卒業後、東芝入社。平成12年6月社長就任。17年6月会長。19年日本商工会議所会頭、東京商工会議所会頭



司会
渡邊佳英(わたなべ よしひで)
昭和23年7月31日生まれ。慶應義塾大学工学部卒業。野村総合研究所を経て大崎電気工業入社。63年11月社長、平成21年1月会長。現在、(財)日本ハンドボール協会会長、日本商工会議所特別顧問、東京商工会議所副会頭



中村礼子
(なかむら れいこ)
昭和57年5月17日生まれ。日本体育大学卒業。大学4年の時、アテネ五輪で女子背泳200mで銅。大学卒業後、東京スイミングセンター入社。昨年の北京でも銅メダル獲得

朝原宣治
(あさはら のぶはる)
昭和47年6月21日生まれ。同志社大学卒業後、大阪ガス入社。100m陸上で3回日本記録更新。36歳で4回目の五輪出場となる北京大会では4×100mリレーで念願の銅メダル獲得

それ以上にこの10年、20年、日本は国も人もパワーがなくなってきたというか、元気を出さないといけない、という気がします。岡村会頭にまずお聞きします。2016年の東京五輪招致で期待される意義はどんな点でしょう。

岡村 前の東京五輪の招致が決まったころは、戦後復興をやり遂げ、ようやくオリンピックができる国になった、という高揚があつて日本人全体のやる気や活力が一気に高まりました。今では当たり前の社会インフラである新幹線や高速道路の整備も東京五輪をきっかけに始まつたんです。開催された1964年は私が社会に出て2年目で、初めて高速道路を走った時は「これが日本か」という感慨がありました。

2016年東京五輪招致が実現すれば、地球温暖化・環境問題を解決していくモデル都市としてのインフラが整備され、東京の樹木を100万本に倍増し、緑に包

まれた開催地になる計画です。日本の環境問題に対応する技術は世界でもトップクラスです。環境立国JAPANをオリンピックで訪れた海外の人たちに示せる大きなチャンスであり、日本の国際的地位を高めることにもなると思います。

また、試算では経済効果として日本全体で2兆9400億円、そのうち地方で1兆3900億円が期待できます。

さらに、前の東京五輪が良い機会になつて海外の人たちとの交流が深まつた。まだまだ日本の国際交流は少ないですから、こちらも期待したいですね。

司会 サッカーワールドカップでも感じますが、オリンピックの場合、応援する側が盛り上がってそれが国を愛する気持ちを高める効果にもつながります。東京五輪の実現となればぜひ、そうなつてほしいです。朝原さん、中村さんは、選手の立場から見て東京五輪

実現に対する思いはどうですか。

朝原 もし僕が選手として参加でききるなら、自分の国で開かれる五輪に参加できることはものすごくモチベーションが上がるだろうし、周りの人たちの応援が追い風になると思います。

僕が今心配しているのは、現在の景気が世界的な不況にのみ込まれている中で、企業スポーツが活動を失つたり、衰退してはならない、という点です。五輪競技などの場合、社会人として企業で働いている選手がどれだけ練習に取り組める環境を整えてもらっているか、というのが非常に大きいんです。オリンピックを支えているのは企業スポーツといつても言い過ぎではない部分がありますから、企業が社会人スポーツにどれだけ価値観を持ってくれるかがオリンピックの土壌として大事な部分です。僕は大阪ガスで働いています。北京五輪では会社を挙げて応援してもらいました。そして僕を応援していただく中で、会社が一つになつたというか、求心力が生まれたと思うんです。

中村 私の場合は大学を卒業してからスイミングスクールの職員として選手活動を続けてきました。コチラをやりながら選手を続けていくという採用の仕方もあったの

かもしませんが、選手に専念できる環境を与えたことで競技と練習に集中できたのだと思います。

2016年に東京で開催されることになった場合、自分の国でやることに対しプレッシャーを感じてしまうね。前に横浜で開かれた国際大会では、ものすごいプレッシャーで、思うような成績が残せなかつたことがあります。東京でオリンピックができるなら、海外選手の受け入れ態勢の整備も万全を尽くして頂きたいですが、プレッシャーと戦っている日本の若い選手をメンタル面でサポートしながら応援していただけるとうれしいです。

競技選手をサポートする 活発な企業スポーツ

岡村 お二人の話を伺いながら選手と企業、社会が一体となることがそれぞれの活力につながると感じました。日本各地でスポーツが高まり、日本全体の底上げになると、いうことですね。

司会 選手が多くの面で所属企業、あるいは地域によって支えられている部分があることを伺い、なるほどと思うところがありましたがね。地方の場合、スポーツ施設

